

## **Jeudi 09 mars, opération Mars Bleu à l'Hôpital Européen : tous les moyens sont bons pour lutter contre le cancer colorectal**

*À l'occasion de la nouvelle édition de « Mars Bleu – mois de sensibilisation au dépistage organisé du cancer colorectal », l'Hôpital Européen poursuit plus que jamais sa mobilisation et organise une journée d'information le jeudi 09 mars 2023.*

### **Le cancer colorectal, une maladie sournoise qui peut être évitée !**

Deuxième cancer le plus meurtrier en France avec près de 18 000 morts par an, le cancer colorectal, localisé dans le côlon ou le rectum, se développe sournoisement sur plusieurs années et ne présente souvent aucun symptôme apparent.

Pourtant, détecté tôt grâce à un dépistage, il se guérit dans 9 cas sur 10 !

Ce dépistage simple et indolore, appelé « test immunologique », permet de repérer la présence de sang digéré dans les selles. Si ce test revient positif, une coloscopie est nécessaire afin de trouver d'éventuels polypes (tumeurs bénignes dans 80% des cas) et de les retirer avant qu'ils ne deviennent cancéreux.

### **Les habitants des quartiers Nord de Marseille, durement touchés par cette réalité**

Les patients des quartiers Nord de Marseille sont particulièrement impactés. En effet, l'Observatoire Régional de la Santé PACA signale dans un rapport de 2021 que, 26,7% des décès sont dus aux cancers et qu'1 décès sur 5 est prématuré, c'est-à-dire qu'il survient avant l'âge de 65 ans. Cette prévalence aux cancers et cette surmortalité s'explique notamment par la situation de précarité de ces habitants et par la rareté des équipements hospitaliers dans le secteur.

### **L'Hôpital Européen déploie un arsenal thérapeutique pour lutter contre ce constat alarmant**

La prévention, le dépistage et la prise en charge des patients atteints d'un cancer est un enjeu majeur pour l'Hôpital Européen puisque plus de 30% de ses séjours concerne l'oncologie. Plus spécifique au cancer colorectal, l'établissement possède une unité ambulatoire dédiée aux endoscopies ainsi qu'un étage d'hospitalisation complète. L'équipe de gastro-entérologues, composée de plus de 20 spécialistes, les chirurgiens digestifs, les oncologues et le personnel de l'Unité de Coordination en Cancérologie œuvrent au sein de la structure pour proposer une prise en charge coordonnée.

En parallèle, l'Hôpital Européen développe des parcours rapides de diagnostic et traitement des suspicions de tumeurs et cancers. L'objectif étant de répondre aux besoins des médecins généralistes et des patients d'accéder le plus rapidement possible à l'hôpital, ses spécialistes et ses équipements. Aujourd'hui trois parcours permettent de réaliser rapidement, les consultations médicales et les examens nécessaires au diagnostic d'une tumeur bénigne ou cancéreuse : Urgence Foie, Urgence Pancréas, Urgence Testicule.

Nos équipes déploient tout l'arsenal thérapeutique dont elles disposent. Malheureusement, aujourd'hui, l'absence d'autorisation de TEP-Scan, scintigraphie et radiothérapie, empêche l'établissement de proposer une offre de soins complète à ses patients rompant ainsi leur parcours de soins. Ces derniers sont donc obligés de se déplacer dans d'autres centres, tâche loin d'être aisée...

Espérons que le futur Projet Régional de Santé, en cours d'écriture, permettra à l'Hôpital Européen d'obtenir les autorisations manquantes pour offrir à ses patients une chance d'accéder à une offre de soins complète de proximité.

### **Post Care, un parcours pour l'après-cancer**

Parce qu'il est important d'accompagner les patients en rémission d'un cancer afin de limiter leurs séquelles et d'améliorer leur qualité de vie, l'Hôpital Européen a mis en place un parcours de soins global. Ce programme, 100% individualisé et modulable, propose :

- un bilan d'activité physique et son élaboration adaptée,
- un bilan diététique et des consultations de suivi,
- un bilan psychologique et des consultations de suivi.

## **CORHESAN, un dispositif de médiation en santé et d'aller-vers**

Financé par l'Agence Régionale de Santé, le projet CORHESAN est mis en œuvre par l'Hôpital Européen et l'Association Prospective et Coopération.

Créé en novembre 2020, il avait pour objectif initial de proposer un accompagnement médico-social concret aux personnes les plus vulnérables affectées par la pandémie de COVID-19.

Depuis Juillet 2022, l'équipe CORHESAN est engagée sur de nouvelles missions, confiées par l'ARS, dans le cadre d'un projet pilote ambitieux. L'objectif est à présent de promouvoir le rattrapage des vaccinations du calendrier en vigueur et le dépistage des cancers colorectal, du sein et du col de l'utérus auprès des populations vulnérables et précaires des quartiers Nord de Marseille.

## **L'Hôpital Européen engagé dans la prévention : journée de sensibilisation dans le hall principal**

Portée par le service de gastro-entérologie et par l'Unité de Coordination en Cancérologie, la journée du 09 mars est dédiée à la sensibilisation du grand public sur les principaux facteurs de risque du cancer colorectal, sur les moyens de le prévenir ainsi que sur le dépistage organisé.

Les équipes de l'Hôpital Européen se mobilisent en partenariat avec les équipes de CORHESAN et la Ligue contre le cancer, de 10h à 15h, pour proposer dans le hall principal de l'hôpital\* :

- **Des stands d'information et de sensibilisation.** L'occasion pour les usagers d'échanger librement sur le test immunologique, les facteurs de risques du cancer colorectal et les moyens de s'en prémunir.
- **La possibilité de rencontrer un gastro-entérologue pour une consultation médicale.** Cette consultation est réservée aux personnes ayant des antécédents médicaux justifiants d'un parcours de dépistage particulier.
- **Un atelier « Je bouge pour ma santé ! »** visant à montrer l'importance de l'activité physique avant / pendant et après un cancer. Notre éducateur en activité physique adaptée sera présent pour montrer aux participants qu'il est possible de pratiquer quotidiennement une activité sans matériel spécifique.
- **Un espace bien être** mis en place par notre équipe de soins de support. L'occasion pour les usagers de bénéficier d'un moment de détente et de profiter d'un soin des mains.
- **Une distribution de goodies dédiée.**

*\* avec la participation d'Ethicon*



### **Le saviez-vous ? L'Hôpital Européen est membre du 3C12, hébergé dans ses locaux !**

Association loi 1901, le Centre de Coordination en Cancérologie Marseille – Etang de Berre (3C12) réunit les établissements de santé des Bouches-du-Rhône autorisés à exercer une activité de cancérologie.

Il promeut les bonnes pratiques de l'exercice de la cancérologie en diffusant les recommandations nationales spécifiques, en épaulant les établissements de santé dans leur démarche d'assurance de qualité, en enregistrant leur activité, en formant régulièrement ses professionnels, etc...

## **CONTACT PRESSE**

Sandrine BOURTOIRE | 06 22 85 40 81 | [s.bourtoire@hopital-europeen.fr](mailto:s.bourtoire@hopital-europeen.fr)